



PIDATO PENGANTAR

LAPORAN KETERANGAN
PERTANGGUNGJAWABAN
WALIKOTA KEDIRI

TAHUN 2023



TAHUN 2024



P I D A T O

LAPORAN KETERANGAN PERTANGGUNGJAWABAN

WALIKOTA KEDIRI TAHUN 2023

Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh,

Selamat pagi,

Salam sejahtera bagi kita semuanya,

- Yang terhormat Saudara Ketua, Wakil Ketua dan segenap anggota Dewan Perwakilan Rakyat Daerah Kota Kediri;
- Yang kami hormati anggota Forkopimda Kota Kediri atau yang mewakili;
- Yang kami hormati Sekretaris Daerah Kota Kediri, Asisten, dan Kepala Dinas/Badan/Kantor/Bagian/Camat;
- Yang kami hormati para Ulama, Tokoh Masyarakat, para Pimpinan Organisasi Kemasyarakatan dan Organisasi Politik;
- Rekan-rekan Wartawan dan Hadirin Rapat Dewan yang terhormat,

Dengan mengucap alhamdulillahirobbil 'alamin, puji syukur kita persembahkan kehadiran Allah Subhanahu Wata'ala Tuhan Yang Maha Esa, atas

limpahan rahmat dan karunia-Nya pada hari ini kita dapat menghadiri Sidang Paripurna Penyampaian Laporan Keterangan Pertanggungjawaban Walikota Kediri Tahun 2023 kepada Dewan Perwakilan Rakyat Daerah.

Pada kesempatan yang mulia ini, perkenankan kami selaku Penjabat Walikota Kediri, baik atas nama pribadi maupun Pemerintah Kota Kediri menyampaikan ucapan terimakasih dan apresiasi yang tinggi kepada segenap anggota dewan yang terhormat, yang pada hari ini telah mengagendakan sidang paripurna Penyampaian Laporan Keterangan Pertanggungjawaban Walikota Kediri Tahun 2023.

Terimakasih dan apresiasi juga kami sampaikan kepada anggota Forum Komunikasi Pimpinan Daerah (FORKOPIMDA) Kota Kediri dan Seluruh Kepala Perangkat Daerah di Jajaran Pemerintah Kota Kediri serta Para Pimpinan Instansi Lintas Sektor dan Instansi Vertikal di Kota Kediri yang telah memberikan dukungan dan kerjasama dalam melaksanakan berbagai program pembangunan Kota Kediri.

Saudara Pimpinan dan Hadirin Rapat Paripurna yang Kami Hormati,

Landasan hukum penyampaian Laporan Keterangan Pertanggungjawaban Tahun 2023 ini adalah Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 23 Tahun 2014 tentang Pemerintahan Daerah yang mengatur bahwa Kepala Daerah wajib menyampaikan Laporan Keterangan Pertanggungjawaban (LKPJ) kepada Dewan Perwakilan Rakyat Daerah (DPRD). Sedangkan format dan sistematika mengacu kepada Peraturan Menteri Dalam Negeri Nomor 18 Tahun 2020.

Perlu kami sampaikan bahwa substansi materi yang dilaporkan dalam LKPJ ini adalah pelaksanaan dari Rencana Kerja Pemerintah Daerah (RKPD) Tahun 2023.

Saudara Pimpinan dan Hadirin Rapat Paripurna yang kami hormati,

Capaian Indikator Kinerja Utama (IKU) Kota Kediri tahun 2023 menunjukkan bahwa 8 (delapan) dari 9 (sembilan) indikator masuk kategori sangat tinggi serta terdapat 1 (satu) indikator yang perlu ditingkatkan. Selanjutnya kami sampaikan penjelasan realisasi capaian kinerja Indikator Kinerja Utama (IKU) Kota Kediri sebagai berikut.

1. Indeks Reformasi Birokrasi

Realisasi Indeks Reformasi Birokrasi tahun 2023 sebesar 74,63 dengan capaian sebesar 102,23 persen dari target yang ditetapkan, sehingga masuk

kategori sangat tinggi. Capaian tersebut tercermin dari diraihnya predikat Wilayah Bebas Korupsi (WBK) oleh DPMPTSP yang ditetapkan Kementerian Pendayagunaan Aparatur Negara dan Reformasi Birokrasi, serta opini WTP atas Laporan Keuangan Pemerintah Daerah Kota Kediri 9 kali berturut-turut.

2. Indeks Kepuasan Masyarakat (IKM)

Pada tahun 2023, Indeks Kepuasan Masyarakat sebesar 3,54 dengan capaian sebesar 94,40 persen dari target yang ditetapkan, sehingga masuk kategori sangat tinggi. Komponen IKM yang memiliki nilai tinggi antara lain unsur biaya/tarif, sistem mekanisme dan prosedur serta penanganan pengaduan, saran dan masukan. Hal ini menunjukkan bahwa layanan publik di Kota Kediri selain yang diatur dalam Perda adalah gratis, serta semakin mudah dan cepat dengan dukungan teknologi informasi. Selain itu, Pemerintah Kota Kediri juga responsif terhadap pengaduan, saran dan masukan.

3. Skor *Smart City*

Realisasi Skor *Smart City* tahun 2023 sebesar 3,2 dengan capaian sebesar 92,75 persen dari target yang ditetapkan, sehingga masuk kategori sangat tinggi. Capaian skor *Smart City* didukung oleh inovasi yang ada pada setiap

pilar. Pilar *Smart Economy* didukung program Kredit Usaha Melayani Warga Kota Kediri (KURNIA). Pilar *Smart Society* didukung inovasi *English Massive*. Pilar *Smart Living* didukung dengan inovasi *Home Care*. Pilar *Smart Government* didukung dengan inovasi digitalisasi layanan publik. Pilar *Smart Branding* didukung program pemberdayaan masyarakat dan kampung keren. Pilar *Smart Environment* didukung program pembatasan penggunaan plastik sekali pakai dan optimalisasi bank sampah.

4. Indeks Pembangunan Manusia (IPM)

Realisasi Indeks Pembangunan Manusia tahun 2023 sebesar 80,97 dengan capaian sebesar 102,11 persen dari target yang ditetapkan, sehingga masuk kategori sangat tinggi. Peningkatan IPM didukung oleh program-program yang dilaksanakan Pemerintah Kota Kediri antara lain, bantuan pendidikan, bus sekolah, jaminan kesehatan nasional, *home care*, pelatihan kerja berbasis kompetensi, bantuan modal serta program lainnya.

5. Pertumbuhan Ekonomi

Tahun 2023, pertumbuhan ekonomi Kota Kediri sebesar 1,92 persen, lebih rendah dari tahun sebelumnya. Turunnya pertumbuhan ekonomi disebabkan

rendahnya pertumbuhan industri pengolahan yaitu sebesar 0,62 persen, lebih rendah dari tahun sebelumnya yang mampu tumbuh sebesar 2,94 persen. Kontribusi industri pengolahan, yang didominasi oleh industri pengolahan tembakau, terhadap struktur perekonomian di Kota Kediri sebesar 79,99 persen, sehingga sangat mempengaruhi pertumbuhan ekonomi Kota Kediri.

Namun demikian, sektor lainnya mampu tumbuh diatas Nasional dan Provinsi Jawa Timur, antara lain: konstruksi tumbuh 10,26 persen, penyediaan akomodasi dan makan minum tumbuh 9,97 persen, transportasi dan pergudangan tumbuh 9,66 persen, informasi dan komunikasi tumbuh 8,32 persen, jasa lainnya tumbuh 6,38 persen, jasa perusahaan tumbuh 6,25 persen, perdagangan besar dan eceran, reparasi mobil dan sepeda motor tumbuh 6,02 persen. Sektor-sektor tersebut terdapat usaha kecil menengah yang menjadi sasaran program dan kegiatan yang dilaksanakan oleh Pemerintah Kota Kediri.

6. Indeks Gini

Pada tahun 2023, Indeks Gini Kota Kediri sebesar sebesar 0,40 dengan capaian sebesar 91,89 persen dari target yang ditetapkan, sehingga masuk kategori sangat tinggi. Indeks Gini Kota Kediri tahun 2023 masuk kategori moderat, hal ini menunjukkan adanya pemerataan pendapatan masyarakat.

Capaian Indeks Gini didukung oleh berbagai program yang telah dilaksanakan oleh Pemerintah Kota Kediri antara lain, bantuan sosial, program pemberdayaan masyarakat, pelatihan kerja berbasis kompetensi dan bantuan modal.

7. Tingkat Kemiskinan

Tingkat kemiskinan Kota Kediri Tahun 2023 sebesar 7,15 persen dengan capaian sebesar 99,30 persen dari target yang ditetapkan, sehingga masuk kategori sangat tinggi. Pemerintah Kota Kediri telah melaksanakan berbagai program untuk menurunkan tingkat kemiskinan antara lain, bantuan sosial bagi masyarakat miskin, rehabilitasi rumah tidak layak huni, program pemberdayaan masyarakat, penciptaan wirausaha baru, pelatihan kerja dan bantuan modal.

8. Indeks Kerukunan Umat Beragama (IKUB)

Pada tahun 2023, IKUB Kota Kediri sebesar 4,55 dengan capaian sebesar 108,33 persen dari target yang ditetapkan, sehingga masuk kategori sangat tinggi. Realisasi IKUB tahun 2023 bahkan melampaui dari target IKUB tahun 2024 yang tercantum dalam RPJMD. Program yang dilaksanakan dalam rangka peningkatan IKUB antara lain, dukungan terhadap Forum Komunikasi

Antar Umat Beragama (FKUB), bantuan penyelenggaraan pendidikan bagi lembaga pendidikan keagamaan dan bantuan kepada organisasi keagamaan.

9. Indeks Kota Layak Huni (IKLH)

Realisasi Indeks Kota Layak Huni tahun 2023 sebesar 79,83 dengan capaian sebesar 100,04 persen dari target yang ditetapkan, sehingga masuk kategori sangat tinggi. Indikator IKLH yang nilainya sangat baik antara lain, fasilitas keamanan, keselamatan kota, fasilitas pendidikan, fasilitas kesehatan dan pengelolaan air bersih. Peningkatan IKLH didukung oleh program yang dilaksanakan Pemerintah Kota Kediri antara lain, peningkatan kualitas sarana dan prasarana pendidikan dan kesehatan, perluasan/pengelolaan Ruang Terbuka Hijau (RTH) publik, peningkatan ketentraman dan ketertiban, sinergitas Forkopimda serta peran aktif Forum Komunikasi Antar Umat Beragama (FKUB).

Saudara Pimpinan dan Hadirin Rapat Paripurna yang kami hormati,

Selanjutnya kami sampaikan Anggaran Pendapatan dan Belanja Daerah (APBD) Kota Kediri Tahun Anggaran 2023 beserta realisasinya sebagai berikut.

PENDAPATAN DAERAH

Pendapatan Daerah Tahun 2023 ditargetkan sebesar **1 triliun 452 miliar 213 juta 119 ribu 779 rupiah** dan terealisasi sebesar **1 triliun 478 miliar 72 juta 837 ribu 267 rupiah**, atau sebesar **101,78 persen**.

Adapun, penjelasan secara rinci realisasi APBD tahun anggaran 2023, dapat saya uraikan sebagai berikut :

1. Pendapatan Asli Daerah,

Tahun 2023, Pendapatan Asli Daerah ditargetkan sebesar **326 miliar 997 juta 673 ribu 965 rupiah**, dan terealisasi sebesar **351 miliar 169 juta 614 ribu 811 rupiah**, atau sebesar **107,39 persen**.

2. Pendapatan Transfer,

Tahun 2023, Pendapatan Transfer ditargetkan sebesar **1 triliun 125 miliar 215 juta 445 ribu 814 rupiah** dan terealisasi sebesar **1 triliun 126 miliar 903 juta 222 ribu 456 rupiah**, atau sebesar **100,15 persen**.

3. Lain-lain Pendapatan Daerah Yang Sah,

Tahun 2023, tidak ada anggaran dan realisasi pada Lain-lain Pendapatan Daerah.

BELANJA DAERAH

Belanja Daerah pada tahun anggaran 2023 telah dianggarkan sebesar **1 triliun 920 miliar 256 juta 48 ribu 812 rupiah**, dan terealisasi sebesar **1 triliun 566 miliar 450 juta 723 ribu 233 rupiah**, atau sebesar **81,58 persen**. Realisasi belanja daerah tersebut terdiri dari Belanja Operasi sebesar **1 triliun 359 miliar 299 juta 691 ribu 282 rupiah**, Belanja Modal sebesar **198 miliar 705 juta 950 ribu 406 rupiah**, Belanja Tidak Terduga sebesar **7 miliar 951 juta 300 ribu 595 rupiah** dan Belanja Transfer sebesar **493 juta 780 ribu 950 rupiah**.

PEMBIAYAAN DAERAH

Pada Tahun 2023 pembiayaan daerah netto ditargetkan sebesar **468 miliar 42 juta 929 ribu 31 rupiah**, terealisasi sebesar **468 miliar 42 juta 829 ribu 26 rupiah**.

Saudara Pimpinan dan Hadirin Rapat Paripurna yang kami hormati,

Kami menyampaikan terima kasih atas dukungan DPRD serta seluruh masyarakat Kota Kediri sehingga Kota Kediri dapat memperoleh penghargaan dari berbagai pihak antara lain.

1. Kota Toleran Peringkat 5 di Indonesia.
2. Emas Top Inovasi Pelayanan Publik Terpuji 2023.

3. *UI Green City Metric*.
4. *UHC Award*.
5. Swasti Saba kategori Padapa.
6. Anugerah Parahita Ekapraya (APE) kategori Nindya.
7. Opini WTP 9 tahun berturut-turut.
8. Pemerintah Daerah Kab/ Kota dengan Transaksi Terbanyak dalam Pemanfaatan Pengadaan Barang/ Jasa melalui Jatim Belanja Online (Jatim Bejo).
9. Pemerintah Daerah dengan Partisipasi Tertinggi dalam Sulingjar untuk Guru SMP.

Saudara Pimpinan dan Hadirin Rapat Paripurna yang kami hormati,

Kami berharap, laporan ini bisa dijadikan sebagai bahan evaluasi sehingga dapat dilakukan perbaikan dan penyempurnaan di tahun-tahun yang akan datang. Kami atas nama Pemerintah Kota Kediri menyampaikan ucapan terima kasih kepada segenap Anggota DPRD, seluruh masyarakat, para tokoh masyarakat, tokoh agama, serta Forkopimda atas kerjasama dan partisipasinya yang baik selama ini.

Insy Allah, kolaborasi yang baik diantara kita menjadi kunci utama keberhasilan dalam penyelenggaraan urusan pemerintahan, pembangunan, dan

pelayanan kepada masyarakat. Semoga Allah SWT membalas segala amal kebaikan dan semoga rahmat serta hidayahNya senantiasa tercurah untuk kita semua. *Amiin.*

Sekian dan terima kasih atas perhatiannya.

Wassalamu'alaikum Warokhmatullahi Wabarokatuh.

Kediri, 18 Maret 2024

Pj. WALIKOTA KEDIRI,

A handwritten signature in blue ink, appearing to be 'Zanariah', written over a faint circular stamp.

Dr. Ir. ZANARIAH, M.Si.



PEMERINTAH KOTA KEDIRI



www.kedirikota.go.id